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春节、清明、劳动节、国庆节等4个国家法
定节假日期间收费公路免费的消息，7月31日
在微博上受到网友广泛关注，不少人听闻好
消息将信将疑。江苏省交通厅相关负责人对
记者表示，确实听说了这个消息，不过相关方
案还在国务院待批，交通厅目前尚未收到正
式通知。

近段时间，关于节假日收费公路免费的
消息开始密集起来：今年 5月，交通运输部透
露包括交通运输部在内的有关部门对重大节
假日免收 7座及以下小型客车通行费的可行
性进行了认真研究，并已起草了实施方案，正
在征求相关方面的意见；7月 11日，江苏省交
通厅负责人做客政风热线时进一步透露，国
家关于节假日高速公路免费通行的政策很快
就会出台；7月 26日，交通运输部新闻发言人

何建中再次吹风，表示关于重大节假日期间
收费公路免费通行的方案有一些新的进展，
有关部委已经协调一致，方案正按程序报批，
批准后将尽快出台实施。

7月30日晚，“中国国土资源报”通过新浪
微博发布消息，重大节假日期间收费公路免
费通行的时间、日期等信息已经确定。微博
称，“据可靠消息，今后重大节假日期间免收7
座及以下小型客车通行费啦！免费通行的时
间范围为：春节、清明、劳动节、国庆节等 4个
国家法定节假日，以及当年国办确定的上述
节假日连休日。”微博中还说，免费通行的收
费公路范围为：“经依法批准设置的收费公路
(含收费桥梁和隧道)”，“各地机场高速公路是
否免费，由各省(区、市)政府决定。”

据《扬子晚报》

中国国土资源报社官方微博

小长假公路免费方案已报国务院待批

扩招后资源短缺

东莞一小学规定：在校午休需摇号
网友：摇得头疼 家长：无法理解
有关部门：午托服务本不是义务

摇 号 择 校 、摇 号 上
牌，大家并不陌生，但是
摇号午托，大多数人也许
是第一次听说吧！东莞
阳光二小今年一年级扩
招到7个班，导致资源供
给不足，往年是全部学生
都可午托，但今年只能解
决部分新生午托。所以
校方想出一个办法，就是
摇号决定学生的午托，而
没摇到号的学生家长只
能大中午去接孩子回家
午餐和午休。

家长反映：中午没空接孩子
7月 31日，学生家长陈小姐说：“7月11日，

阳光二小召集家长开会时说，由于今年扩招，原
来阳光二小的一年级有5个班，当时学校可以解
决所有学生中午在校的食宿，如今扩到7个，由
于资源有限，学校采取了摇号的方式，一共摇出
150多名学生可以中午留宿学校用餐和休息，而
其余的学生中午放学后只能由家长接回家。”

“阳光二小离我工作的地方和住的地方都
远，大中午的还要跑过去接孩子回家吃饭休
息，我要上班，哪有那么多时间！”陈小姐称，除
了自己，该小区还有不少家长也面临着与她同
样的不便。

华凯豪庭的马小姐也反映：摇号确定学生
可否在校午托，并不是公平的做法，很难让人
接受。”

她还质疑，学校到了 7月 11日报名注册的
那天，才通知家长不再像往年一样能够给全体
学生提供中午留宿。“5月份我们择校报名截止
的时候学校没有任何这方面的公告，如果那时
候通知，我们还可选择其他学校联系，而现在学
校报名基本都已经截止啦！”马小姐郁闷地说。

记者随后来到南城阳光第二小学。
在传达室，一位不愿透露姓名的值班教师
告诉记者，网上所谓摇号午休的说法确有
其事。

这位女教师说，上一学年，该校有 3 个
班的学生毕业，而到今年秋季，该校则要收
7 个班的学生。两个学年，一进一出，足足
增加了一倍的生源。

女教师说，虽然她不能妄言生源增加
是摇号的直接原因，但现有的教学设施、办
学规模，确实在提供午饭、午休的问题上难
以为继。

近年来，该校附近的几个楼盘空置
率越来越低，孩子也就越来越多。“孩子
到了入学年龄肯定要上学，人就是这么
多起来的。”

教师透露：生源增加一倍，学校难以为继

有关部门：午托服务本不是义务

当日下午，南城宣传办相关负责人透露，南
城方面已接到几宗类似的市民意见，由于午饭、
午休服务并不是公办学校的义务，因此，这样的
服务只能满足一部分家长和孩子的需求。

该负责人还证实了记者在阳光二小采访时
得到的说法：上一学年，该校的毕业生约有150
名，而收生统计数据表明，该校今年将有400余
名新生入读，这给学校带来了很大压力。

“我们了解到的情况是，学校原有的宿舍
就非常有限。为了给孩子们腾出午休的场所，
部分旧的教师宿舍也改造成了学生宿舍，可还
是不够用。”该负责人说。

他还否认了校方刻意隐瞒新生数量的说
法：由于家长为孩子注册入学的时间早于有关
部门统计适龄学生入学的时间，后者的数据甚
至要到 6月才能拿到，因此，学校只能在 7月通
知家长，并进行摇号。

他透露，目前，为了适应辖区内适龄入学儿
童与学位需求之间不平衡的状况，南城多所公办
学校正在改造中。结束以后，更多的学位可以提
供给孩子们。尽管如此，午休、午饭服务由于非
公办学校职责，只能力所能及、尽力而为。

[求围观] 网友：想到“摇号”就头疼
当天上午，爆出这一事件的原帖被置顶，

引来近3000网友围观。在网友眼里，摇号实在
让人头疼。有网友说，尽管孩子在阳光二小上
学，学校的条件、师资都不错，学风优良，但中
午接孩子的确是件麻烦事。

市民吴小姐说，这种情况摊到谁头上谁都
会郁闷，但她形容，最怕的就是僧多粥少。市
民陈先生则提出了建设性意见，称教育部门可
以考虑让公办学校统一做法，要么统一提供或
停止服务，要么统一提供摇号。“各家学校情况
不一，家长难免心里不平衡。” 据《广州日报》


